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中央媒体看安徽
把优秀退役士官
培养成“村官”

据新华社电 针对乡村、社区管理人才缺

乏的现状，安徽拓宽部队退役士官就业渠道，近

期举办武警士官“村官”培训班，把有意愿长期

扎根和服务基层地方的部队退役士官培养成乡

村、社区骨干。

首期学员培训由武警安徽省总队和安徽省

委党校联办，参训的80名学员均为即将服役期

满的优秀党员士官。“通过培训，我明白了乡村

社区带头人的作用、责任和分量，加深了对农村

广阔天地大有作为的理解。”来自安徽六安农村

的士官陶玉超已服役12年，因表现突出先后3

次荣立三等功，多次获得嘉奖。他告诉记者，退

伍返乡后准备竞聘村民兵营长。

据了解，由于在部队时是骨干，政治素质过

硬且具有一定的基层领导、组织和协调能力，目

前，全国已有很多退役士官返乡后进入村两委

班子，改善了基层组织的知识和年龄结构，受到

基层群众的普遍欢迎。

星报讯（记者 宁大龙） 9月 26日

起，本报连续在重要版面推出《寻找“城

市精神”》系列报道，报道推出后，在社会

各界获得广泛好评。10月 8日，本报以

《“王家坝精神”引领阜阳“奔跑”》为题推

出阜阳城市精神的报道后，在阜阳当地

引起强烈反响。

10月 11日，《阜阳日报》在头版刊发

了“《市场星报》10月 8日 4版整版刊发

——‘王家坝’精神引领阜阳‘奔跑’”的

稿件；阜阳新闻网、政府网站，也都以各

自的方式，高度评价了本报此次关于阜

阳城市精神的报道。而在坊间，阜阳众

多市民也通过拨打本报热线或是在当地

论坛留言的方式，表达自己对阜阳城市

精神的理解。

报道取得如此强烈的反响，着实

让记者感觉有些意外。回顾整个采访

过程，记者脱离了以往类似报道从书

面材料入手的方式，而是选择从最基

层的蒙洼乡村走起，一路采访了解了

沿淮百姓、经济状况、地方领导，用自

己的所看、所听、所感，将整个阜阳的

城市精神，从市民的讲述和经历中提

炼出来。

阜阳的王家坝精神已经被宣传过

多次，之所以这次的稿子依旧能引起轰

动，恐怕，读者也正是被这种深入基层

的钻研精神和报道贴近民生的真实性

所打动。

正如本报关于开展走基层报道的一

句话，“飘在天上写不出生动的文章，沉

入基层一线抓新鲜‘活鱼’”。

本报报道掀起阜阳“城市精神”大讨论
当地媒体高度评价，众多市民踊跃参与

剪板机、冷轧滚、钢刀片、数

控机床……如果不是亲眼所见，

你很难想象，这些达到国际先进

水平的刃模具和机床设备是博望

制造且是自主研发的新产品，并

销往全国以及全球50多个国家和

地区。10 月 12 日，中国马鞍山博

望第五届刃模具暨机床博览会在

马鞍山市博望新区隆重开幕，当

年的“小剪刀”产业经过不断创新

发展，如今演变为“中国刃模具第

一镇”和“中国剪拆机床第一镇”，

令海内外客商惊叹不已。图为客

商在马鞍山市博望机械刃模具城

参观新产品展示。

记者 张发平 文/图

星报讯（实习生 郑丽丽 记者 沈娟

娟） 昨日，记者从省能源局获悉，“皖电

东送”淮南至上海特高压交流输电示范

工程获国家发改委核准，通过这个工程，

皖电可以为长三角经济圈提供强劲的电

力。

据了解，“皖电东送”二期工程中的4

个电源项目获批开展前期工作，总规模

596万千瓦，分别是淮北平山电厂、淮南

平圩电厂三期项目、淮南凤台电厂二期

扩建项目、淮南田集电厂二期扩建项目，

这是继晋东南—荆门输电工程后全国第

二条获准建设的特高压交流输电项目。

“皖电东送”二期工程合计动态总投

资400.1亿元，其中电源项目209.1亿元，

特高压交流输电项目191亿元。

“项目建成后，将打破两淮地区能

源外送瓶颈。”相关负责人告诉记者，

“皖电东送”二期工程的实施，可以缓解

长三角经济圈电力供应紧张的局面，皖

电也可实现资源优势向经济优势转变，

进一步强化我省华东能源基地地位，为

皖北地区经济和谐、高效、可持续发展

提供基础。

安徽的电将直送长三角
总投资400.1亿元特高压项目开建

达到一本线就有希望上北大
北大实名推荐在皖有望“添丁”，鼓励部分学校推荐“偏才”

星报讯（星级记者 桑红青） 北大实

名推荐明年在我省继续扩大范围，有望再增

加两所学校。记者昨天致电北大安徽招生

组负责人采访时获悉，该校实名推荐政策明

年将进行适当调整，获得推荐的考生在享受

照顾录取分数上会有大幅下降，考生达到或

低于一本线都有希望上北大。此外，还考虑

让部分真正有“偏才”的考生上北大。

淡定：成绩仍将是主要依据

10月11日晚，北京大学公示了获得2012

年度“中学校长实名推荐制”资质的211所中

学名单，我省此次共有7所中学入围。

其中，合肥一中、马鞍山二中、合肥八

中、芜湖一中、安庆一中等五校去年就已入

选推荐名录，今年新增合肥一六八中学、合

肥六中等两所学校，这次入选的七所学校分

别获得一个推荐名额。

昨天，记者在第一时间连线七所学校校

长，多数校长称还在公示阶段，具体信息还

不好说。

谈到推荐的参考依据问题，一位不愿透

露姓名的校长称，从去年我省五所学校试点

情况看，考生成绩还是主要参考依据。

合肥六中分管教学副校长牛和荣表

示，具体推荐标准、实施方案等还要等到正

式确定后才能制定公布，如果正式获得推

荐资格，学校实施方案会结合学校实际并

参照我省去年部分学校的成功经验最终确

定方案。

合肥一六八中学相关负责人表示，“校

长实名推荐”并不意味着校长说了算，学校

届时会成立专家推荐委员会，通过笔试、面

试等环节对考生进行综合评价打分，最终确

定推荐人选。这些方案也要等正式获得推

荐资格后才能实施。

惊喜：达到一本线就有希望

据介绍，合肥一中叶子醒等“五朵金花”

今年最终获得了推荐资格。

北大安徽招生组负责人昨天接受采访

时称，我省去年五所学校推荐的考生都非

常优秀，成绩不要“照顾”也都可以进入北

大，生源质量非常高。“安徽今年上半年有

几所学校递交了申请，最终新增加了两所

学校获得实名推荐资格，也希望从安徽多

招优秀考生。”

该负责人透露，明年是北大实名推荐第

三年，与往年相比，北大对明年推荐政策进

行了适度调整。北大明年将组织对获推荐

的学生进行面试，面试合格的学生将在高考

录取时享受北大降至我省一本线录取的优

惠，面试未通过的学生，经进一步考核合格

后可在高考录取时享受北大在我省一本录

取线下降30分录取的优惠。

该负责人透露，北大明年实名推荐实施

细则首次明确了北大人才选拔的具体标准，

如志向远大明确，具备发展潜能，有强烈的

好奇心，具有强烈的社会责任感等价值观评

价。此举还是鼓励部分学校可以“不唯分

数”推荐考生，希望让部分真正有“偏才”的

考生上北大。

“海智计划”全球揽才
Cosplay“闪亮登场”
徽商大会合肥捧出六大“盛宴”

星报讯（星级记者 宛月琴） 记者昨日从

第七届中国国际徽商大会暨第十一届中国（合

肥）自主创新要素对接会筹备会上了解到，将于

11月8日～11日召开的两大盛会，具体活动方案

已经公布。

据了解，本次大会共举办20场重大活动，

合肥市将捧出六大“盛宴”，包括新能源汽车产

业发展专题论坛及对接活动、电子信息技术与

公共安全院士论坛、促进科技与金融结合论坛

及对接活动、2011“海智计划”项目与人才对接

活动、国家动漫和服务外包基地开放日活动，包

括动漫游戏展和Cosplay大赛，最后一场活动

就是科教“体验游”活动。

与往年不同，此次大会展区更“抢眼”，启动

新的滨湖国际会展中心，展区面积达到3.5万平

方米。

据大会筹备组介绍，目前大会筹备工作已

进入全面推进阶段，截至目前，已完成全省推介

项目征集工作，共征集大会推介项目1164个，投

资总额2319亿美元。


